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Opinión Del 21 al 27 de junio de 2017

Que lo piense 
dos veces

Gustavo 
Zamora

Columna de

Bien que exigían transparen-
cia, rendición de cuentas, 
actuar en el marco de dere-

cho y decencia en la administra-
ción pública cuando estaban fuera 
de ella, pero una vez que viven del 
presupuesto los regidores del PRI y 
sus partidos satélites se arropan con 
el manto de la complicidad en los 
desfalcos al Municipio.

Muy triste la actuación de Mar-
tha Luz Parada, Andrea Avendaño 
y José Alfredo Ayala, se ve también 
que el compromiso por llegar al 
fondo en el tema de la supuesta mo-
dernización del alumbrado público 
es solo una mascarada; lástima, se 
veían tan convencidas en el tema 
del Acueducto Independencia, que 
su activismo en pro de la dignidad 
fue bien actuado.

Quién no se acuerda de las ma-
nifestaciones, de los gritos afuera 
de Palacio Municipal, de los señala-
mientos duros contra Manolo Barro 
y hoy que tienen no solo el compro-
miso moral de ofrecer certidumbre 
a los ciudadanos se vuelven contra 
ellos y con su ausencia revientan 
una reunión que sería el primer 
paso para una investigación seria.

Hay mucho que explicar y los 
motivos para indagar sobran. Más 
allá de que es un extraordinario 
tema para explotarlo electoralmen-
te y que de hacerlo la oposición se 
anotaría un importante avance, está 
la búsqueda de la verdad, fincar res-
ponsabilidades, si las hubiera, e ini-
ciar procedimientos porque como 
lo dijo la gobernadora Claudia Pa-
vlovich en su primer discurso como 
jefa del Ejecutivo: si alguien piensa 
que va a poder disfrutar lo que in-
debidamente se llevó que lo piense 
dos veces y como gobernadora les 
digo con absoluta firmeza, nadie, 
absolutamente nadie se va a salir 
con la suya.

Porque como lo señaló Pavlovich 
Arellano, al referirse a la adminis-
tración de su antecesor, que no ol-
vidaríamos los sonorenses el daño 
hecho por Padrés Elías, también 
aquí en Cajeme hay miles de habi-
tantes que no olvidan las condicio-
nes en que se dejó al Municipio en 
2015.

Pero eso tiene remedio, tiene 
remedio si dejamos de ser condes-
cendientes con la corrupción (otra 
frase de aquel discurso de la gober-
nadora Pavlovich).

Ojalá que los regidores del PRI, 
Verde y Nueva Alianza en Cajeme 
reconsideren y se pongan serios en 
este asunto, que más allá de unas si-
glas tiene que ver con la congruen-
cia de hacer lo que se dice. Una bue-
na parte del tricolor apoya llevar la 
investigación del alumbrado LED 
hasta sus últimas consecuencias, 
pues con ello prácticamente se es-
tará cerrando la posibilidad de que 
llegue el grupo que ya se apunta 
para encabezar al PRI en busca de 
la Alcaldía en 2018.

Pero los ciudadanos que no tie-
nen partido, que no los mueve nin-
gún interés más que el bien de la 
comunidad exigen que se actúe con 
firmeza, primero para que Cajeme 
tenga un alumbrado público digno 
y, luego, se establezcan responsabi-
lidades, si es que la investigación así 
lo concluye.

La bola se va y se fue
Como en los toros, hubo divi-

sión de opiniones en la semana que 
concluye respecto al ya anecdótico 
tema de la Serie del Caribe en Ca-
jeme. El lunes 27 de marzo, al tér-
mino del evento de Ciudades Crea-
tivas en el CEEN del Itson, tuve la 
oportunidad de entrevistar al alcal-
de Faustino Félix Chávez, respecto 
a esa posibilidad, porque ya era casi 
un hecho y la prensa especializada 
daba a México la sede también del 
evento en 2018. Era un formulismo 
darlo a conocer. En ese momento, la 
autoridad municipal mencionó que 
el obstáculo más grande era la capa-
cidad hotelera de la ciudad.

La oficina de Convenciones y Vi-
sitantes debe tener un papel más 
profesional y encabezar estas ini-
ciativas.

Algo ha quedado claro después 
de esto; a pesar de que los repre-
sentantes de organismos, clubes, 
asociaciones, cámaras y autorida-
des tienen cercanía, no están en la 
misma sintonía.

La buena noticia es que sobre 
la mesa está la posibilidad de que 
México organice hasta el 2028 las 
series del Caribe de forma terciada, 
(un año sí y un año no) en una de 
esas le toca a Cajeme; error grande 
sería trabajar en la infraestructu-
ra pensando en las visitas. Ciudad 
Obregón debe mejorar en todos 
aspectos, pero no enfocados en un 
evento de seis días sino porque sus 
habitantes lo merecen.

En ConcretoBaldemar 
Herrera

Columna de

Por estos días se ha comentado bastante 
sobre la sede de la Serie del Caribe; se ha 
dicho que los organizadores habían pensa-

do en Venezuela, pero dada la situación política y 
social que priva allá decidieron de nuevo a favor 
de México. Aquí es donde Cajeme salió a cuadro 
entre las ocho sedes posibles y al final trascendió 
que nuestra localidad no resultó favorecida por la 
falta de antros, principalmente table dances, esos 
en los que bailan mujeres en trajes de Eva.

El asunto suena un tanto jocoso, pero guarda 
una faz no tan chistosa. Es mundialmente cono-
cida la existencia del turismo sexual en diversos 
países del mundo, México también lo tiene y 
aunque no es un aspecto del que haya que en-
orgullecerse representa un factor de la socioe-
conomía que produce ingresos, sin excluir las 
divisas provenientes de tres continentes.

En 2002, durante la administración munici-
pal de RICARDO BOURS, activistas locales pro-
movieron la desaparición de los “Table”; los in-
tegrantes de ese movimiento tuvieron cada uno 
sus motivos, algunos originados en lo religioso, 
otros lo familiar, hubo quienes deseaban dejar 
de ver ciertos cuadros poco convencionales en 
su lugar de residencia (barrio Tijuanita), en fin. 
La autoridad los apoyó y esos “centros de la per-
dición y la descomposición social” se cerraron.

Han pasado ya 15 años de aquellos hechos y 
Cajeme no se caracteriza por tener un tejido so-
cial sano, alejado de la perdición. La droga nos 
acecha, la violencia intrafamiliar no cesa, pandi-
llas agresivas, en fin. Aquello que se argumentó 
como ariete para acabar esos antros no trajo el 
resultado esperado, a cambio tenemos una co-
munidad precisamente con los problemas que se 
deseaba prevenir, pero sin el atractivo que exigen 
eventos internacionales como el mencionado 
torneo que pone de pretexto el beisbol.

--oOo--
En días recientes una periodista de Hermo-

sillo abordó el tema de los candidateables para 
la Alcaldía de Cajeme. Tiene su estilo la joven, 
pero las nominaciones que hizo no fueron del 

todo acertadas pues encartó hasta MARCELO 
AGUILAR, actual titular de Servicios Públicos 
en el Municipio; de plano que despiste.

La lista de candidatos factible sencillamente 
se compone por KIKI DIAZ BROWN, ANABEL 
ACOSTA Y ABEL MURRIETA por el PRI. No 
sé si les genera algún tipo de satisfacción a no-
minadores y nominados mencionar a OMAR 
GUILLÉN, EMETERIO OCHOA o al referido 
MARCELO para tal posición cuando en reali-
dad no será así, al menos no esta vez.

Por el PAN aparece JESUS FÉLIX HOLGUÍN, 
ANDRÉS SALAS, RAFAEL DELGADILLO y, en 
determinado momento podría ser RODRIGO 
BOURS, que fue visitado hace unos días por pa-
nistas que quieren repetir la hazaña del 2009, 
buscando a un empresario con lana, cierta tra-
yectoria pública y sin pasado en el ejercicio de 
Gobierno. Hace 8 años BARRO fue apoyado por 
RICARDO BOURS, quien no quería a VARGAS, 
eso todos lo sabemos; cada elección es distinta, 
pero estos panistas quieren intentarle, en una de 
esas le pegan al gordo, consideran. RODRIGO se 
mueve como acostumbra, suelta borregos aquí y 
allá, evalúa reacciones para en su momento to-
mar una decisión que seguirá escamoteando has-
ta el último instante conveniente. Por lo pronto 
opina y critica en redes al régimen actual todos 
los días, publicita su asistencia y apoyo a eventos 
deportivos, etc. Lo típico de un aspirante.

GUSTAVO ALMADA sigue siendo el único 
candidato (sí, candidato) ya asegurado; el irá por 
Movimiento Ciudadano. Y Para hacer de su can-
didatura un proyecto con alturas de triunfo espe-
ra ver al PRI dividido y recibir así el apoyo de los 
resentidos, de ahí que su equipo está listo para ir 
por esa pizca al campo de las divisiones. La even-
tual candidatura de ABEL sería el escenario ideal 
para el rey del block. Esa moneda está en el aire. 

Por MORENA no se ve aún candidato con 
claridad, aunque no se descarta al exalcalde JA-
VIER LAMARQUE o al Pollo CASTELO, quien 
no deja de hacer cabalgatas, por algo será. 

¡Saludos!

‘Table’ aguafiestas/ Los
reales encartables


